

## PRESENTACIÓN

### “Querido gaditano:”

Autor: Víctor Amar

Director de la Revista Gaditana-Logía.

Profesor de la Facultad de Ciencias de la Educación (Universidad de Cádiz)

E-mail: [victor.amar@uca.es](mailto:victor.amar@uca.es)

<https://orcid.org/0000-0001-9036-2651>

### Cómo citar:

Amar, V. (2024). Presentación “Querido gaditano:”. *Gaditana-logía. Estudios sobre Cádiz*, 3(6), 1-2. <http://doi.org/10.25267/Gadit.v3.i6.01>

Me acabo de bajar de un barco que dicen que el sábado 8 de junio de 1878 viajó un tal Julio Verne. Me han contado que las casas de Cádiz esconden un extraordinario tesoro entre sus piedras pero, que además, en el carnaval gaditano existen agrupaciones en la calle que hacen su papel: el de carnavalear... Asimismo, un extranjero se reconoce el más gaditano de todos los brasileiros; su barrio es el Mentidero y su patria es Cádiz.

Pero ahí no acaba la cosa, mi querido gaditano, el Santo Entierro de Cádiz, con la inmejorable imagen de cristo yacente completa sus primero cuatrocientos años. Mientras que un grupo de padres-madres y familiares del Colegio Público Tierno Galván comparten un puñado de tierra con el alumnado para enseñar y aprender a amar a la naturaleza. Pero, y ahora no se ponga triste, esta Semana Santa apenas salieron las cofradías con sus titulares a las calles pues desde viento, lluvia de arena y chaparrones interminables lo impidieron. Con todo, habrá que esperar hasta el próximo año.

En fin, He descubierto que Julio Verne paseo durante tres días por Cádiz; que las piedras ostioneras nos hablan, pues han escuchado infinidad de conversaciones aguantando los muros y paredes de nuestras casas. He comprobado que existe otro carnaval legítimo en las calles de Cádiz y que, verdaderamente, los gaditanos nacen dónde les da la gana, pero se pueden bautizar por el rito pagano en la Caleta. A partir de ahí ya podrían jugar a la lotería y hasta le puede llegar a tocar.

No me quisiera quedar sin reconocer el patrimonio de la Semana Santa. El cristo muerto de Santa Cruz, del imaginero Francisco de Villegas, es un regalo que la ciudad tiene. Que un huerto es una lección magistral de educación intergeneracional y con la naturaleza. Que la Semana Santa se vive de tantas maneras, incluso como lo refleja la foto de Carmen Lizano cuando dos hermanos de la cofradía de la Piedad se abrazan pues este martes santo no pudieron salir a la calle por la amenaza de lluvia.

¡Ah! No me puedo olvidar que un Sheriff del carnaval, sin revolver y vestido de chirigotero, dio el pregón en la plaza de San Antonio ante multitud de gente ávidas de

que la fiesta comenzara... Y lo acaba con: “Besitos al cielo, viva Cádiz y viva su carnaval”. Y ya estamos en Carnaval.

Y, al poco tiempo, llega la Semana Santa y para hablar de la de Cádiz, compartimos la voz con el presidente del Consejo de hermanadas y cofradías. En tiempo de cambios, la serenidad se apodera del discurso y se atisban transformaciones; tal vez, estas sean necesarias y útiles.

Así que, mi querido gaditano (con dos puntos), he intentado presentarle los contenidos del número seis de la revista gaditana-logía. Vamos sumando páginas de gaditanalogía. Queremos seguir contribuyendo al saber y al estudio sobre Cádiz. Quedan infinidad de páginas por escribirse pero, al menos en nuestra intención, continuaremos con esta disposición. No es fácil; pero ahí estaremos.

Gracias a todas y todos los que han participado de este número. Ahora solo queda agradecerles el interés por su lectura. A partir de este momento, los contenidos de los diversos artículos nos pertenecen por igual... Ya son, humildemente, patrimonio de Cádiz.

En Cádiz, un día de mayo fresquito de poniente. Salud y saludos.